

# Landeshauptstadt Magdeburg

## Stellungnahme der Verwaltung

öffentlich

Stadtamt	Stellungnahme-Nr.	Datum
Amt 61	S0552/23	13.12.2023
zum/zur		
A0251/23 SPD-Stadtratsfraktion		
Bezeichnung		
ÖPNV-Angebot in Ostelbien verbessern		
Verteiler	Tag	
Die Oberbürgermeisterin	09.01.2024	
Ausschuss für Stadtentwicklung, Bauen und Verkehr	01.02.2024	
Finanz- und Grundstücksausschuss	14.02.2024	
Stadtrat	07.03.2024	

In der Stadtratssitzung am 20.11.2023 wurde der Antrag A0251/23

*„Die Magdeburger Verkehrsbetriebe (MVB) werden von der Landeshauptstadt Magdeburg beauftragt, ab dem Jahr 2025 eine Buslinie auf der Strecke Pechauer Platz, Schwarzkopfweg, Gübser Weg, Ölmühle bis zur Herrenkrugstraße einzurichten. Diese soll durch täglichen, regelmäßigen ÖPNV-Verkehr bedient werden. Der Nahverkehrsplan ist entsprechend zu ändern und dem Stadtrat zur Beschlussfassung vorzulegen.“*

in die Fachausschüsse überwiesen. Die Verwaltung nimmt wie folgt Stellung:

Verbesserungen der ÖPNV-Erschließung in den Bereichen Puppendorf, Neugrüneberg und Neuprester wurden durch die MVB auf Basis eines im Nahverkehrsplan hierzu bereits enthaltenen Prüfauftrages untersucht.

Aufgrund der prognostizierten Nachfrage und der vorhandenen Infrastruktur können in diesem Bereich grundsätzlich nur kleine Fahrzeugeinheiten zum Einsatz kommen.

Der Einsatz eines Anruflinientaxis im 60-Minuten-Takt mit Linienführung vom Pechauer Platz über Schwarzkopfweg, Berliner Chaussee und Herrenkrugstraße zum Messegelände wäre mit zusätzlichen laufenden Betriebskosten von ca. 415.000 Euro / Jahr verbunden.

Die Finanzierung eines solchen neuen Angebotes ist ungeklärt und zusätzliche Kosten hierfür sind nicht im bestätigten Wirtschaftsplan der MVB für 2024 ff. enthalten. Fördermöglichkeiten stehen ebenfalls nicht zur Verfügung.

Angesichts der Fristen für die Ausschreibung, die Bestellung und die Lieferung von Fahrzeugen ist üblicherweise mit einer Vorlaufzeit von ca. 3 Jahren ab Beschlussfassung durch den Stadtrat bzw. ab Beauftragung zu rechnen.

Die Stellungnahme wurde in Abstimmung mit der MVB erarbeitet.

Rehbaum  
Beigeordneter für Umwelt  
und Stadtentwicklung